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※最初の質問から一問一答方式を選択

一般質問通告表
平成28年第3回沖縄県議会(定例会)

07月07 日(木)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

1 17分 島袋　　大（沖縄・自民党） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 米軍人・軍属の綱紀粛正について

(1) 米軍人・軍属の基地外へ出るときの対応はどのような仕組みで管理されているのか。

2 県道70号線北部訓練場ゲート前の不法占有に対する指導について

(1) 一般的に県道に占有物が無断で置かれた場合、県はどのような対応をするのか伺う。

3 豊見城市豊崎の観光関連用地の分譲について

(1) 公募の選定作業がおくれている理由について

(2) 応募事業者数と事業内容について

(3) 県の関与について

(4) 今後の予定について

(5) 豊崎への豊見城市道の整備について

4 豊見城市豊崎地区の観光関連用地について

(1) 事業者決定に関し県の上層部が審査をとめた事実の有無について

(2) 県、豊見城市、公社の役割分担について

5 県道11号線について

(1) 進捗状況はどうなっているか。

(2) 根差部入り口の計画について伺う。

6 我が党の代表質問との関連について
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※最初の質問から一問一答方式を選択

一般質問通告表
平成28年第3回沖縄県議会(定例会)

07月07 日(木)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

2 17分 新垣　　新（沖縄・自民党） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 糸満新市場について

(1) 糸満新市場建設整備に向けて、進捗状況をお伺いします。

(2) ４年以内の早期実現について課題と取り組みをお聞かせください。

(3) 糸満新市場の場外市場の整備はどうなっていますか、お伺いします。

2 糸満市の大雨冠水被害について

(1) 去る６月13日、14日の大雨冠水被害の状況を把握していますか、お伺いします。

(2) 冠水改善のために、早急に市と県が一体となり原因究明を行うべきだと考えますが、見解
を求めます。

3 福祉行政について

(1) 深刻な待機児童解消について、保育士確保はどうなっていますか、お伺いします。

(2) 深刻な待機老人について、介護士確保及び待機老人解消問題はどうなっていますか、
お伺いします。

(3) 国保税が平成30年に市町村から県に移管されますが、赤字借金及び一般会計の赤字補
塡は、総額幾ら想定していますか、お伺いします。

4 海洋深層水について

(1) 過去、糸満市から２度にわたる議会の議決をどのように県は受けとめていますか、お伺い
します。

(2) 海洋深層水を国からの一括交付金を活用し、県・海洋技術センターにリンクし、海洋深層
水を目的とする企業誘致を行う意欲はありますか、見解を求めます。

5 大型ＭＩＣＥ施設について

(1) 建設整備のスケジュール等及び建設費はどうなっていますか。建設費の財源の中身また
は土地取得費の財源の内訳はどうなっていますか、見解を求めます。

(2) 維持管理費や人件費等は幾らかかりますか、お伺いします。

6 ＩＲ統合リゾート推進派の立場から翁長知事に質問します。なぜ、翁長知事はＩＲ統合リゾート
に反対なのか、お伺いします。

(1) 知事選挙の公約と現実には大きな誤解があると考えますが、知事はシンガポールで視察
されたと思いますが、見解を求めます。

(2) シンガポール型のＩＲ統合リゾートならば、ほとんどばくち依存症は出ませんが、知事の見
解を求めます。

(3) 国の動向を注視し、沖縄県糸満市にＩＲ統合リゾートを誘致すべきだと考えますが、知事
の見解を求めます。

7 我が党の代表質問との関連について
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一般質問通告表
平成28年第3回沖縄県議会(定例会)

07月07 日(木)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

3 17分 又吉　清義（沖縄・自民党） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 福祉行政について

(1) 保育園、保育士の処遇改善事業について

(2) 沖縄県子どもの貧困対策推進基金条例について

ｱ 各市町村への配分及び負担割合について

ｲ 国の各市町村への配分、負担割合と県の相違点を具体的に伺う。

2 教育行政について

(1) 人材育成について

ｱ 奨学資金の貸付制度の現状について

ｲ 奨学資金の貸付制度から給付型制度への条件整備について伺う。

ｳ 県代表として派遣される各種少年団の、県からの支援体制について

3 県民、観光団全ての方々が安心、安全で暮らせるための沖縄県地域防災計画について

(1) 沖縄県耐震改修促進計画について

(2) 防災マップの表示や現状と今後の課題について

4 ウチナーグチについて

(1) 「ハイサイ　グスーヨー」の意味は何を意味するのか。

(2) 各地域によって異なるウチナーグチ、正しいと思っているが間違えた事例について、県の
対応はどのように取り組むのか。

5 県道70号線における不法占用に対する文書（６月28日、29日）指導について

6 我が党の代表質問との関連について
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一般質問通告表
平成28年第3回沖縄県議会(定例会)

07月07 日(木)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

4 17分 山川　典二（沖縄・自民党） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 知事の政治姿勢について

(1) さきの沖縄県議会議員選挙について聞く。少なくとも県議会においては、「オール沖縄」
は存在しない。翁長県政は、純粋な革新政権だと思うがどうか。また、翁長県政を支える
日本共産党幹部による「防衛予算は人殺し予算だ。」との発言について見解を問う。

(2) 知事就任後、県内41市町村のうち、何市町村、どこを訪問したか。特に、沖縄本島以外の
離島市町村は15カ所あるが、何カ所、どこを訪問したか。小規模離島の最大の共通の悩
みは過疎の問題だが、その抜本的解決策はあるのか。また、各離島の産業振興策等はど
うか伺う。

(3) 尖閣諸島について

ｱ 尖閣諸島は日本の領土か、沖縄の県域か尋ねる。また、尖閣諸島に領土問題は存在す
ると思うか聞く。

ｲ 中国公船による「３－３－２フォーミュラ」は承知しているか。

ｳ ６月９日、尖閣諸島の接続水域に初めて中国海軍の軍艦が、６月15日には、北大東島
の接続水域に情報収集のための軍艦がそれぞれ侵入した。また、６月９日東シナ海上
空で緊急発進（スクランブル）した自衛隊機と中国軍戦闘機が一触即発の「ドッグファイ
ト」が一時展開されたという。一連の中国軍の動きについて、知事の見解を問う。

ｴ 石垣市議会が国や県に対し、尖閣諸島接続水域への中国軍艦侵入の抗議決議や要請
行動を行ったが、その際の県の対応について伺う。

ｵ 翁長知事は、これまで北京を初め中国要人と何度か会談する機会があったと思うが、尖
閣問題や石垣島の漁師の漁業実態について、抗議や問題解決のための話し合いをし
たことがあるのか聞く。

2 アジア経済戦略構想について

(1) 「世界水準の観光リゾート地の実現」とあるが、どのレベルの世界水準を目指すのか。競
合する他の観光リゾート地との差別化を図るともあるが、どこのリゾート地を想定しているの
か。また、アジアにおける「観光地沖縄」の比較優位・劣位は何か。いわゆる沖縄の売りは
何か伺う。

(2) 「航空関連産業クラスターの形成」の内容と取り組みについて聞く。

3 動物行政について

(1) 沖縄県に動物愛護に関する条例はあるのか問う。

(2) 沖縄県の犬・猫の数。

(3) 沖縄動物愛護センターによる犬・猫の殺処分件数。

(4) 愛護団体との連携による保護シェルター設置。

(5) マイクロチップ装着の義務化。

(6) ８週齢（生後56日）譲渡の徹底。

(7) アニマルポリスの条例化推進については、特に知事の見解を伺う。

4 伊平屋・伊是名架橋の取り組みについて聞く。また、伊平屋空港建設計画の現状はどうか問
う。
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一般質問通告表
平成28年第3回沖縄県議会(定例会)

07月07 日(木)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

5 17分 座喜味　一幸（沖縄・自民党） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 知事の政治姿勢について

(1) 尖閣諸島周辺の接続水域等南西諸島周辺で活発化する中国艦船の行動についての認
識と危機管理体制について伺う。

(2) 知事は県民の命と暮らしを守る立場からも中国政府に抗議し、日本政府に毅然とした対
応を求めるべきではないか伺う。

(3) 先島諸島の自衛隊配備について地元では賛否があるが、知事の見解を伺う。

2 離島振興について

(1) 下地島空港及び残地の利活用について、具体的な事業の概要と着工予定について伺
う。

(2) 宮古圏域県営公園の着工までのスケジュールについて伺う。

(3) 宮古圏域の電線の地中化事業の迅速化について伺う。

(4) 宮古圏域の域内高速ブロードバンドの整備計画について伺う。

(5) 農振、農用地転用など農地行政の硬直化が地域振興に大きな支障となっている。県全体
の現状と対策について伺う。

(6) 農林水産物の輸送コスト低減化事業の実績と課題について伺う。

(7) 離島の児童・生徒の大会派遣費等の保護者負担は那覇と比べていかほどか。また対応を
伺う。

(8) 離島から本島に出向く患者、付添人の実数と経済的負担について伺う。

3 我が党の代表質問との関連について
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一般質問通告表
平成28年第3回沖縄県議会(定例会)

07月07 日(木)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

6 17分 座波　　一（沖縄・自民党） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 南部地域の道路網整備について

(1) 南部東道路の進捗状況について

ｱ 供用開始時期と進捗状況を伺う。

ｲ 第１工区から第５工区ごとの都市計画決定の時期を伺う。（決定済み含む）

ｳ 第１工区の那覇空港自動車道へ直接乗り入れについて伺う。

(2) 大型ＭＩＣＥを見据えた国道、県道の整備について

ｱ 大量人員を定時移動する交通手段の計画について

ｲ 国道329号バイパスと東浜地域の連結について

ｳ 県道77号線（糸満与那原線）と東浜との連結について

(3) 国道、県道の整備の進捗と計画について

ｱ 国道507号津嘉山北土地区画整理事業区域外道路の整備について

ｲ 同国道の具志頭交差点までの進捗状況と東風平交差点改良について

ｳ 県道糸満具志頭線の進捗状況と整備計画を伺う。

2 南部地域の土地利用計画について

(1) 南部地域の土地利用の現状と今後について

ｱ 現状の那覇広域都市計画に対し、区域内市町から見直し要請の声はあるか。

ｲ 南城市の単独非線引き型の都市計画に対する県の検証はあるか。

ｳ 那覇広域都市計画における南部地域の道路網整備のおくれについて

ｴ 散在化する個人墳墓について所見を伺う。

3 翁長知事の政治姿勢について

(1) 保守政治と革新政治の理念と目的について

ｱ 保守政治とは何か、革新政治とは何か、違いは何か伺う。

ｲ 知事の保守政治家としての理念と県民の評価について

ｳ 知事は過去において革新政治の何を非難し、何を争ったのか。

ｴ かつての保守系の同志たちに発信するメッセージはないか。

(2) 現与党における取り組みについて

ｱ 基地問題以外の問題において自衛隊問題等の政策は整合しているか。

ｲ 野党（自民党）と基地問題以外で政策一致できない事案は何か。

(3) 政府及び自民党との関係について

ｱ 基地問題以外の県予算や山積する問題解決へ向け、信頼関係の構築へ
努力する考えはあるか。

ｲ 県選出自民党国会議員と今後連携する必要はないか。

(4) オール沖縄と建白書について

ｱ オール沖縄の実態を把握するために、団体、組織、構成を伺う。

ｲ オール沖縄と建白書賛同者の構成の違いについての考えを伺う。



7

ｳ 沖縄県民を「真のオール沖縄」へ導く考えはないのか。

4 我が党の代表質問との関連について
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一般質問通告表
平成28年第3回沖縄県議会(定例会)

07月07 日(木)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

7 17分 具志堅　透（沖縄・自民党） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 米軍基地問題について

(1) 係争委員会は、法的な判断を回避した。国の是正指示の取り消しを求め訴訟を提起すべ
きと考えるが知事の見解を伺う。

2 医療・福祉行政について

(1) 県における子宮頸がんワクチン接種による副反応患者の実態と対策について伺う。

3 観光振興について

(1) 観光入域客1000万人、観光収入１兆円目標に向け、県の取り組みについて伺う。

(2) 本部港のクルーズ船寄港拠点整備について伺う。

(3) 民泊事業の実態と課題について伺う。

(4) ＵＳＪ誘致の現状について伺う。

(5) 県・国の主要道路の植栽・除草について伺う。

4 離島・過疎地域振興について

(1) 離島・過疎地域における定住条件の整備について県の考えと取り組みについて伺う。

(2) 伊平屋空港建設について進捗と見通しについて伺う。

5 自然保護行政について

(1) やんばる国立公園指定について伺う。

6 農林水産業の振興について

(1) 鳥獣被害防止対策について伺う。

(2) 水産物の鮮度保持技術の検証結果について伺う。

7 我が党の代表質問との関連について
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一般質問通告表
平成28年第3回沖縄県議会(定例会)

07月07 日(木)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

8 17分 末松　文信（沖縄・自民党） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 沖縄21世紀ビジョン基本計画
　「克服すべき沖縄の固有課題」の基地問題の解決について

(1) 本県における基地の概要（自衛隊を含む）について伺う。

ｱ 米軍基地施設・区域の全国比率（施設数比と面積比）

ｲ 米軍専用施設の全国比率（施設数比と面積比）

(2) 軍人及び軍属の事件・事故について伺う。

ｱ 事件・事故の防止対策

(3) 日米地位協定について伺う。

ｱ 日米地位協定は、何のためにあるのか。

ｲ 日米地位協定は、沖縄だけに適応されているのか。

ｳ 我が国の自衛隊を他国に派遣するときの地位協定、例えば、ジブチ協定との比較

ｴ 日米地位協定に関する調査研究と改善に向けた具体的な取り組み。

(4) 普天間飛行場の代替施設建設について伺う。

ｱ 飛行場用地の埋立申請に対する行政行為は、承認したことで完結したと考えますが、承
認撤回の根拠

ｲ 那覇空港滑走路の埋立承認との相違

ｳ 道路、港湾及び公園等、一旦、事業認可を受けた計画を撤回することの影響

ｴ 代替施設の将来展望と民間活用

ｵ 普天間の危険性除去と言う大義に鑑み、この20年間、積み重ねてきた関係者の努力に
ついて
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一般質問通告表
平成28年第3回沖縄県議会(定例会)

07月07 日(木)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

9 17分 仲田　弘毅（沖縄・自民党） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 県経済について

(1) 平成28年度一般会計予算7542億円プラス5200万円の補正に対する知事の見解を伺い
たい。

(2) 教育・子供の貧困の解消対策、産業の振興、雇用創出及び福祉医療の充実など、全力
を挙げて取り組まなければならないと考えております。具体的な取り組みについてお聞か
せください。

(3) 財政の安定を図るには、自主財源の確保が重要な課題であります。どう対応するのか伺
いたい。

(4) 県債残高や公債費が懸念されておりますが、現状と今後の見通しについてお聞かせくだ
さい。

2 知事の基本姿勢について

(1) 知事は、日米地位協定を見直し、海兵隊の削減と米軍基地の整理・縮小に取り組むとし
ておりますが、具体的にお聞かせください。

(2) 知事は、普天間飛行揚の県外移設と危険性除去に取り組むと表明していますが、いつ、
どこに訴えるか伺いたい。

(3) 実施時期について見解を示してください。

3 中部地域の道路行政について

(1) 与勝半島一周道路について

ｱ 旧与那城・勝連両町の長年の夢である一周道路の進捗状況についてお聞かせくださ
い。

ｲ これまで課題となっている米軍共用地（米軍提供施設）のうるま市との調整協議はどう
なっているか伺いたい。

ｳ 中部地域の今後の道路整備の取り組み方針について伺いたい。

(2) 未整備区間となっているうるま市の伊計・平川線の今後の整備計画について伺いたい。

4 農福連携について

(1) 農福連携とは何か伺いたい。

(2) 関係団体への説明はしっかり行われているか。

(3) 補助・助成金申請のハードルが高いと言われているが、県の考え方を伺いたい。

(4) 障害者雇用促進や就労支援の施策は、県独自でも力を入れるべきだと考えております
が、県の考えをお聞かせください。

5 教育行政について

(1) 奨学資金について

ｱ 本県における高校・大学等で奨学金の種類と実施状況を伺いたい。

ｲ 昨年の「大学のコンソーシアム沖縄」のシンポジウム後、県内の企業から賛同があり、県
の給付型奨学金が大きく影響しているものと考えております。内容をお聞かせください。

ｳ 子供の貧困・親の貧困の解消対策と支援のための給付型と言われているが、ハードル
が高いとの疑問が寄せられている。県の見解を伺いたい。
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(2) 難関大学・国立大学進学へ取り組む進学力グレードアップ推進事業について、平成26年
10月・11月から受講実施との答弁がありました。現状を伺いたい。

6 我が党の代表質問との関連について


